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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 07 de fevereiro de 2023 

 

Aos 7 (sete) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia 

Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. --- 

Logo a iniciar, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 24 (vinte e quatro) de 

janeiro à consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia algum 

reparo ou alteração a fazer à mesma, ao que foi respondido que não. Colocada esta ata a 

votação, foi aprovada por UNANIMIDADE. --------------------------------------------------- 

Continuando, e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal. --------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para comunicar ou pedir esclarecimento sobre algum assunto. Foi respondido 

que não. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda antes da Ordem do dia, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das 

atividades e iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, e, em concreto, disse: ------- 

- No fim de semana de 11 (onze) a 13 (treze) de fevereiro o Arciprestado de Terras de 

Bouro fará a receção e acolhimento dos Símbolos da Jornada Mundial da Juventude, que 

irá decorrer em Lisboa de 1 (um) a 6 (seis) de agosto de 2023 (dois mil e vinte e três). -- 

No dia 11 (onze), sábado, a receção dos Símbolos acontecerá no Santuário de Nossa 

Senhora da Abadia, Arciprestado de Amares, seguindo-se, após a eucaristia, a 

peregrinação para a Vila do Gerês. Após vigília neste local, a peregrinação prosseguirá 

para a Basílica de S. Bento da Porta Aberta, em Rio Caldo, onde os Símbolos 

permanecerão durante a noite. --------------------------------------------------------------------- 

No dia 12 (doze), pelas 10h30 (dez horas e trinta minutos), será feito o acolhimento dos 

Símbolos naquele Santuário, indo, depois da celebração eucarística, em peregrinação para 

a sede do Concelho. sendo recebidos na Câmara Municipal pelas 16h00 (dezasseis horas).  
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No dia 13 (treze) de fevereiro, depois das visitas à Escola, à Associação dos Bombeiros 

Voluntários e à Guarda Nacional Republicana de Terras de Bouro, os Símbolos serão 

entregues ao Município de Vila Verde, pelas 17h00 (dezassete horas). ---------------------- 

- Que a visita da senhora Ministra da Habitação, que estava agendada para o dia 15 

(quinze) de fevereiro, foi adiada para o mês de março, em data ainda a comunicar pelo 

Ministério da Habitação. “Perante a hipótese de, na data marcada, só vir a senhora 

Secretária de Estado para a Homologação do Acordo de Colaboração no âmbito do 1º 

Direito, Programa de Apoio ao Acesso à Habitação, entendi que este ato, muito 

importante para o nosso território, é merecedor da presença da senhora Ministra e da 

senhora Secretária de Estado, pelo que decidi aguardar. Logo que saiba do novo 

agendamento, comunicarei aos senhores vereadores”, referiu o senhor Presidente.-------- 

- No dia 8 (oito), pelas 17h00 (dezassete) horas, haverá uma reunião com o senhor 

Ministro da Administração Interna, em Lisboa, para, entre outros assuntos, falar sobre a 

necessidade que há de efetuar obras de reparação e beneficiação nos quartéis da GNR 

(Guarda Nacional Republicana) da sede do Concelho e da Vila do Gerês. Também será 

abordado, nessa reunião, o sucessivo protelar da implantação de uma antena de 

comunicações em Leonte, que, dentro do Parque Nacional da Peneda-Gerês, será 

extremamente útil em situações de acidente ou desorientação de visitantes. ---------------- 

- Também para o dia 8 (oito) de fevereiro estava agendada uma reunião com o senhor 

Ministro do Ambiente e da Ação Climática, tendo por objeto a discussão da situação do 

sistema multimunicipal de triagem, recolha seletiva, valorização e tratamento de resíduos 

sólidos urbanos do Baixo Cávado, concessionado à BRAVAL. Esta reunião foi cancelada, 

tendo sido remarcada para o dia 22 (vinte e dois) de fevereiro, pelas 15h30 (quinze horas 

e trinta minutos). ------------------------------------------------------------------------------------- 

- Entrou em funções o novo CODIS (Comandante Operacional Distrital) da Autoridade 

Nacional de Emergência e Proteção Civil (ANEP), Manuel Moreira. ------------------------- 

Manuel Moreira foi responsável pela implantação do Posto de Busca e Resgate em 

Montanha em toda a área do Parque Nacional Peneda-Gerês, ação com que se 

destacou e criou uma maior proximidade ao nosso Município ao ter tratado 

diretamente todo esse processo. ------------------------------------------------------------- 

- Relativamente aos descontos do PART (Programa de Apoio à Redução Tarifária) 

nos transportes públicos, o processo será semelhante ao existente até agora, ou seja, 

os passageiros solicitam o passe junto do operador, apresentando para tal, os 

documentos necessários.--------------------------------------------------------------------- 

Posteriormente, o operador emite o passe e entrega-o aos passageiros, apresentando, 

subsequentemente, à Autoridade Intermunicipal de Transportes do Cávado (AITC) 

a despesa relativa aos passes. Por seu turno, a AICT efetua o pagamento dessa 

despesa, recorrendo a verbas que recebe diretamente do Fundo Ambiental. Ou seja, 

quem paga os passes é o Fundo Ambiental.------------------------------------------------ 

- Na Lista Indicativa de Portugal de potenciais bens para inscrição na Lista do 

Património Mundial da UNESCO, foi preenchido o formulário de candidatura para 
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a Geira Romana, dado o seu interesse cultural, paisagístico e arqueológico e a 

classificação que já lhe foi atribuída de Monumento Nacional (Decreto nº 5/2013, 

de 6 de maio). --------------------------------------------------------------------------------- 

- A aceitação da transferência de competências na área de Ação Social virá à próxima 

reunião, sendo, posteriormente, validada em Assembleia Municipal. ----------------- 

- A próxima Assembleia Municipal irá realizar-se no Auditório Dr. Emídio Ribeiro 

do CAT (Centro de Animação Turístico) do Gerês, no dia 24 (vinte e quatro) de 

fevereiro. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Está a ser preparada uma alteração ao Regulamento à Natalidade no Município de 

Terras de Bouro, para que possa ser dada cobertura aos requerimentos apresentados 

no intervalo entre a caducidade do regulamento anterior e a entrada em vigor do 

novo regulamento. A Câmara Municipal pretende, desta forma, não prejudicar os 

requerentes em termos do apoio plasmado no novo instrumento regrador. ----------- 

Neste desiderato, o apoio instituído será estendido às candidaturas com entrada a 

partir de 31 (trinta e um) de dezembro de 2021 (dois mil e vinte e um). -------------- 

- Foi apresentada uma candidatura à EDP (Eletricidade de Portugal) para atribuição 

de viaturas usadas. Esta candidatura pode ser efetuada por Câmaras Municipais 

instituições, etc. “Esperemos que desta vez nos seja atribuída alguma viatura, pois, 

até agora, nunca fomos contemplados”, disse o senhor Presidente. -------------------- 

- Que foi enviado um ofício à Junta de Freguesia do Campo do Gerês, tendo como 

finalidade reverter o contrato de comodato celebrado com aquela Junta de Freguesia 

em 2015 (dois mil e quinze), para cedência das instalações do Centro Interpretativo 

da Aldeia de Vilarinho da Furna - serra Amarela. ---------------------------------------- 

Esta reversão tem como fundamento o facto de “atualmente o edifício de ixar de ser 

utilizado para o fim para o qual foi celebrado o contrato de comodato, encontrando-

se afeto a fim diverso daquele a que se destina e que esta Câmara Municipal tem 

preconizado para aquele espaço outro tipo de afetação”. -------------------------------- 

- Que relativamente ao concurso nº 079-2022 – Ecovia de Souto – 1ª fase, foi emitido 

parecer jurídico, pelo Gabinete Jurídico desta Câmara Municipal, sobre as questões 

suscitadas pela empresa TOSCCA. --------------------------------------------------------- 

- Que a Proposta do Plano de Cogestão do Parque Nacional da Peneda-Gerês, 

aprovado no Conselho Estratégico e que apresenta menos condicionantes, foi 

entregue na CCDR-N (Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do 

Norte). ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Efetuou-se uma consulta preliminar para as candidaturas que foram aprovadas no 

âmbito da Eficiência Energética, concretamente para: ---------------------------------- 

- Edifício do Centro de Animação Termal do Gerês; ------------------------------------ 

- Edifício do Centro Cultural de Terras de Bouro; --------------------------------------- 

- Cruz Vermelha Portuguesa de Moimenta; ----------------------------------------------- 
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- Edifício do Museu da Geira; --------------------------------------------------------------- 

- Edifício do Museu de Vilarinho da Furna; ----------------------------------------------- 

- Edifício da Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------ 

- O processo para aquisição do terreno junto ao Centro de Solidariedade Social de 

Valdosende já está em andamento, destinando-se esse terreno para infraestruturas de 

utilidade pública. -----------------------------------------------------------------------------  

- A obra da Estrada Municipal 536 (quinhentos e trinta e seis) - Chorense a Souto - 

1ª fase encontra-se em fase de audiência prévia, até ao dia 10 (dez) de fevereiro. --- 

- Para a empreitada da Ecovia de Souto (1ª fase) está a ser preparado o processo para 

a realização de nova audiência prévia, com base no parecer jurídico do senhor Dr. 

Paulo Valente Monteiro. ---------------------------------------------------------------------  

- No dia 6 (seis) de janeiro foram assinados contratos para a entrega de quatro lotes 

de obras inseridas no concurso “Rejeição de Águas Residuais”, designadamente: -- 

1- À Empresa Remate Parcela Unipessoal, Ld.ª, Lote 1 (um)|Parada – Rio Caldo, por 

137 837,80 €  (cento e trinta e sete mil, oitocentos e trinta e sete Euros e oitenta 

cêntimos) e Lote 11 (onze)|Sequeirós- Chamoim, por 50 207,78 € (cinquenta mil, 

duzentos e sete Euros e setenta e oito cêntimos).----------------------------------------- 

2- À Empresa Sebastião R. Barbosa Ld.ª, Lote 3|Seara – Rio Caldo, por 44 643,50 € 

(quarenta e quatro mil, seiscentos e quarenta e três Euros e cinquenta cêntimos) e 

Lote 6 (seis)|Pereiró – Vilar da Veiga, por 62 552,00 € (sessenta e dois mil, 

quinhentos e cinquenta e dois Euros). ------------------------------------------------------ 

3- À Empresa Pedrivalões, Ld.ª, Lote 2 (dois)|Raposeira – Rio Caldo, por 65 271,28 

€ (sessenta e cinco mil, duzentos e setenta e um Euros e vinte e oito cêntimos) e o 

Lote 5 (cinco)|Gerês – Vilar da Veiga, por 100 639,00 € (cem mil, seiscentos e trinta 

e nove Euros). --------------------------------------------------------------------------------- 

4- À  Empresa Carlos Cosme Construções Unipessoal, Ld.ª, Lote 7 (sete)|Paredes – 

Carvalheira, por 66 631,48 € (sessenta e seis mil, seiscentos e trinta e um Euros e 

quarenta e oito cêntimos), o Lote 8 (oito)|Assento – Carvalheira, por 50 256,17 €  

(cinquenta mil, duzentos e cinquenta e seis Euros e dezassete cêntimos), o Lote 12 

(doze)|Freitas – Covide, por 48 913,54 € (quarenta e oito mil, novecentos e treze 

Euros e cinquenta e quatro cêntimos) e o Lote 13 (treze)|Sá - Covide, por 21 086,87 

€ (vinte e um mil, oitenta e seis Euros e oitenta e sete cêntimos).---------------------- 

Neste Concurso ficaram 5 (cinco) lotes de fora, estando a decorrer a consulta prévia, 

até ao dia 9 (nove) de fevereiro.------------------------------------------------------------- 

- Também foram outorgados os contratos relativos à aquisição de equipamento 

informático, aos seguintes concorrentes: -------------------------------------------------- 

1- Exitus, Soluções Tecnológicas Lda, o Lote 1(um), no valor de 84 104,00 € (oitenta 

e quatro mil, cento e quatro Euros). -------------------------------------------------------- 
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2- Vimaponto–Equipamentos e Serviços Informática, Lda, o Lote 2 (dois), por 

9 237,00 € (nove mil duzentos e trinta e sete Euros). ------------------------------------ 

3- MEO, Serviços de Comunicação e Multimédia, S.A., o Lote 4 (quatro), no valor 

de 11 738,16 € (onze mil setecentos e trinta e oito Euros e dezasseis cêntimos).----- 

O Lote 3 (três) deste concurso encontra-se em fase de lançamento de novo 

procedimento. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente às verbas que foram alocadas a cada candidatura aprovada no âmbito 

da Eficiência Energética, foi solicitada flexibilidade na aplicação dessas verbas, 

tendo em conta a alteração de preços, entretanto, ocorrida. ----------------------------- 

- Que, mediante requerimentos dirigidos ao senhor Secretário de Estado dos 

Assuntos Fiscais por um conjunto de Municípios, requerimentos estes relativos ao 

enquadramento jurídico-tributário dos aproveitamentos hidroelétricos em sede de 

IMI (Imposto Municipal sobre Imóveis), há, face à sustentação jurídica apresentada, 

uma probabilidade de vir a ser tributado IMI aos aproveitamentos hidroelétricos, o 

que seria vantajoso para o nosso Município, face à existência de duas barragens em 

território concelhio.---------------------------------------------------------------------------  

- Que o Plano de Contingência Específico Saúde Sazonal foi readaptado, face à 

situação de temperaturas baixas que se mantiveram durante alguns dias no Município 

de Terras de Bouro. ---------------------------------------------------------------------------  

- No dia 26 (vinte e seis) de janeiro realizou-se no Auditório Dr. Emídio Ribeiro do 

CAT (Centro de Animação Turístico do Gerês) uma sessão com o jornalista e 

historiador José Milhazes, sendo esta iniciativa inserida no ciclo das “Conversas do 

Cávado” e promovida pela Rede de Bibliotecas de Leitura Pública do Cávado 

(RIBCA). Entre outros assuntos, este orador falou sobre a guerra da Ucrânia, na 

dimensão geopolítica e o seu impacto para Portugal e para o mundo. ----------------- 

- Decorreu nos dias 25 (vinte e cinco) e 26 (vinte e seis) de janeiro, nas vilas do 

Gerês e de Terras de Bouro, uma campanha de recolha de sangue e de potenciais 

dadores de medula óssea, estando esta ação subordinada ao lema “vamos ajudar a 

Carolina”. -------------------------------------------------------------------------------------- 

A participação foi bem generosa, tendo contado com 98 (noventa e oito) dadores, 

dos quais, 30 (trinta) inscreveram-se no Banco Internacional de Dadores de Medula 

Óssea. ------------------------------------------------------------------------------------------  

- No âmbito da campanha “Compre no Comércio Local de Terras de Bouro… O 

Natal volta a Brilhar”, promovido pela AEVH (Associação Empresarial do Vale do 

Homem) e com o apoio do Município de Terras de Bouro, decorreu a 30 (trinta) de 

janeiro, nos Paços do Concelho, o sorteio que visou premiar aqueles que fizeram as 

suas compras natalícias no comércio local de Terras de Bouro. Desse sorteio resultou 

na atribuição de 12 (doze) prémios. -------------------------------------------------------- 

- O Município de Terras de Bouro assinalará o Dia dos Namorados, lançando um 

passatempo designado “Amar no Gerês”, em que são desafiados todos aqueles que 
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nos visitam, e não só, a efetuar registos fotográficos criativos e alusivos ao tema 

AMOR, tendo como pano de fundo as nossas paisagens. Os registos têm de ser 

publicados no Instagram. Todas as publicações serão analisadas até ao dia 19 

(dezanove) de fevereiro de 2023 (dois mil e vinte e três). As três melhores 

fotografias serão divulgadas no Instagram do Município e no Visitterrasdebouro no 

dia 25 (vinte e cinco) de fevereiro de 2023 (dois mil e vinte e três). ------------------ 

Os prémios para as três melhores fotografias são: ---------------------------------------- 

1- Uma noite romântica na Casa dos Bernardos. ------------------------------------ 

2- Um jantar para duas pessoas. ------------------------------------------------------- 

3- Um jantar para duas pessoas. ------------------------------------------------------- 

- Que no dia 15 (quinze) de fevereiro, pelas 15 (quinze) horas, irá decorrer no Salão 

Nobre dos Paços do Concelho uma ação de sensibilização inserida no “Plano 

estratégico de deteção e controlo da vespa velutina na NUT III do Cávado”. -------- 

Depois destas informações, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores 

se queriam usar da palavra. Foi respondido que não. ------------------------------------ 

Continuando, o senhor Presidente perguntou à senhora vereadora Ana Araújo como 

estão a decorrer os transportes escolares. -------------------------------------------------- 

A senhora vereadora tomou a palavra, tendo dito que “tem-se andado a colmatar 

algumas lacunas, estando a ser feito pela Câmara Municipal o transporte das crianças 

que residem em lugares mais recônditos, trazendo-as para as paragens de autocarro 

mais próximas da residência. ---------------------------------------------------------------- 

Em Vilar da Veiga, por exemplo, o senhor Jeremias está a transportar os alunos que 

moram nas Quintinhas (Adperpeixe) e que ainda fica distante do local onde vai o 

autocarro.  De resto, está tudo a correr bem”. --------------------------------------------- 

O senhor Vice-Presidente pediu a palavra, tendo perguntado se “os contratos 

existentes com as IPSS´s (Instituições Particulares de Solidariedade Social) lhes vão 

causar problemas com esta nova situação”. ---------------------------------------------- 

O senhor Presidente respondeu ao senhor Vice-Presidente, tendo-o informado que 

“pedi um parecer ao senhor Dr. Paulo Valente Monteiro para verificar se haverá 

lugar a indeminizações em função dos protocolos celebrados. Está tudo a ser bem 

acautelado. O compromisso com as IPSS´s, relativamente a transportes, era só para 

os dois primeiros meses do ano escolar. Contudo, nas situações específicas de 

Chorense, transporte para o jardim de infância, a Câmara continuará a apoiar, tal 

como em Moimenta, em que já foi assumido com a Junta de Freguesia o encargo 

com os transportes que continuarão a efetuar, sendo atribuído um apoio direto e fixo.  

No caso do Centro Social e Paroquial de Vilar da Veiga foi apresentada uma 

proposta ao senhor Presidente da Direção, no sentido de os continuar a apoiar dentro 

das novas circunstâncias, mas o senhor Padre Correia não aceitou”. ------------------ 

Relativamente aos motoristas do Município que estavam ocupados com a rede de 

transportes escolares, o senhor Presidente informou que já teve algumas reuniões 
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com os mesmos, propondo-se, agora, reunir com cada um deles para lhes atribuir 

outras tarefas, sendo que, também, irão continuar a fazer alguns transportes 

eventuais. --------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se queriam usar da 

palavra. ----------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador António Cunha pediu a palavra para referir que “o estudo prévio 

da taxa turística de que falei na última reunião já está elaborado, apresentando um 

estudo comparativo com outros municípios e dados concretos do nosso Concelho, 

para que depois se possa tomar uma decisão mais informada”. ------------------------- 

O senhor Vereador entregou uma cópia deste documento a cada vereador. ----------- 

Ainda antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente alertou a senhora Vereadora 

Isménia Loureiro que não poderia estar presente no momento da discussão e na 

votação do ponto número 1 (um), atendendo a que se encontra impedida, conforme 

preceitua o número 4 (quatro) do Artigo 3 (três)  do Decreto-Lei nº 4/2015, de 7 

(sete) de janeiro, por ser dirigente da Associação “Gerês Land Forest”,  que solicitou 

apoio financeiro.-------------------------------------------------------------------------------  

Convidou, também, os senhores vereadores para estarem presentes na receção aos 

Símbolos da Jornada Mundial da Juventude, que ocorrerá no domingo, dia 12 (doze) 

de fevereiro, pelas 16h00 (dezasseis) horas, na Câmara Municipal, tendo o senhor 

vereador António Cunha dito que não poderá estar presente, por se encontrar ausente 

no estrangeiro. --------------------------------------------------------------------------------  

Sendo onze horas e trinta minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------- 


